



Prevenir el abuso sexual infantil

FILIUM: Asociación para la prevención del Maltrato al Hijo (Suplemento 2/99)

La pedofilia, búsqueda del placer con niños, constituye un aspecto del maltrato de la infancia.

Cada año, en Estados Unidos, cerca de medio millón de niños sufren abusos, malos tratos y explotación sexual. Estas agresiones tienen como resultados lesiones corporales (que a veces producen la muerte del menor), secuelas psicológicas traumáticas, personalidades patológicas, futuros conflictos con su sexualidad, conductas violentas ... y la candidatura para ser un transgresor de las normas (debido a que en muchos casos los abusos fueron incestuosos).

En España cada vez hay una mayor sensibilización hacia este problema, pero aún faltan muchas cosas que hacer, desde estudios que determinen la existencia, características e incidencia de las agresiones, hasta el establecimiento de equipos profesionales para prevenir y asistir a las víctimas y sus familias. De todos modos, las campañas de sensibilización e información suponen la forma más eficaz de prevención y el mejor instrumento para tomar conciencia del problema. Pero la denuncia de los casos de abusos sexuales a menores y la búsqueda de soluciones eficaces no puede ser excusa para volver a una educación que reprima la sexualidad. Ofrecemos, por tanto, unas propuestas para que, pensando en la infancia y la juventud, "el remedio no sea peor que la enfermedad":

1. Evitar tanto la represión de la sexualidad como las conductas exhibicionistas y erotizantes de los padres.
2. La comunicación en la familia y la confianza de los hijos en los padres es la mejor actividad preventiva.
3. La escuela debe continuar la información sobre la sexualidad que se habrá iniciado en la familia.
4. Prestar una atención especial a quienes están en la pubertad o en la adolescencia para que en su convivencia puedan desarrollar relaciones afectivas.
5. Educar en valores que se apoyen en una ética que

no culpabilice ni niegue la realidad personal de los adolescentes y de sus necesidades de desarrollo.

6. Revisar la política de la "planificación familiar", pues son los jóvenes quienes tienen el mayor riesgo de embarazos accidentales y, por su inmadurez, constituir una familia no entra dentro de sus posibilidades.
7. Incorporar al currículo escolar una asignatura para el conocimiento del cuerpo humano, de su funcionamiento y del de la sexualidad; y a partir de la ESO, orientación sexual y anticonceptiva.
8. Cambiar el nombre y los objetivos de la "planificación familiar" por los de "orientación sexual y anticonceptiva", esta segunda opción tendría en cuenta también a los adolescentes. ■

(Datos: fuente FILIUM)

	♀	♂
Han sufrido algún tipo de agresión sexual cuando eran menores.	25%	15%

La mayoría de las agresiones sexuales a menores se producen en el ámbito familiar.	padre	tío	hermano	abuelo
	40%	19%	12%	11%

En 1994, según la Fiscalía de Menores, en España hubo **3047** agresiones sexuales.